



Presidencia de la República  
Secretaría Privada de la Presidencia

## Ayuda Memoria

### **Reunión del Señor Presidente de la República con los Embajadores y Encargados de Negocios a.i. latinoamericanos y del caribe. (GRULAC).**

Fecha: 21 de abril de 2002

Hora: 3:00 p.m.

Lugar: Casa Presidencial

Participantes:

#### **GRULAC**

Rafael Salazar	Embajador de Guatemala
Francisco Inmenda	Embajador de El Salvador
Solón Chavarría	Embajador de Costa Rica
Josefa Marín	Embajadora de Panamá
Jesús Ma. Troncoso	Embajador de República Dominicana
Horacio Amoroso	Embajador de Argentina
Julio E. Ortiz	Embajador de Colombia
Carlos Dupré	Embajador de Chile
Miguel Gómez	Embajador de Venezuela
Francisco Del Río	Embajador de México
Víctor Irigaray	Encargado de Negocios de Brasil
Jacqueline Abudoj	Encargada de Negocios de Honduras
Manuel Guillot	Encargado de Negocios de Cuba
Carlos Rodríguez	Encargado de Negocios de Ecuador
Norman Caldera	Canciller de la República
Avil Ramírez	Secretario Privado
Ramón Lacayo	Secretario Personal
Alejandro Fiallos	Secretario de Comunicación Social
Luis Debaile	Asesor Presidencial para Infraestructura e Inversiones
Nelly Valdivia	Directora General de América Latina y El Caribe.

El Embajador de Chile, Carlos Dupré agradeció al Presidente Bolaños el encuentro con el GRULAC. Señaló que el interés principal era el analizar las relaciones bilaterales o multilaterales desde el punto de vista económico, y los convenios

suscritos. Felicitó al Presidente Bolaños por su mensaje ante el CONPES y auguró éxitos en su gestión.

Por su parte, el Presidente Bolaños agradeció la presencia de los embajadores latinoamericanos en la Sesión Extraordinaria del CONPES; lamentó el fallecimiento del Dr. Damián Arteaga, anterior Encargado de Negocios de Cuba en Nicaragua y manifestó que en los próximos días estaría informando a través de la Cancillería, la fecha para recibir las credenciales de los Embajadores de Ecuador y Perú.

El Canciller Caldera, señaló que con relación a los TLC que había suscrito Nicaragua, en algunos casos se habían producido modificaciones unilaterales por parte de algunos países y que en vista de la limitada capacidad del equipo económico de las autoridades nacionales, y la limitación en recursos económicos para proseguir a un nivel más amplio, se daría prioridad a las negociaciones actuales de Nicaragua con Panamá, Canadá y Estados Unidos, por lo que consideraba difícil volver a negociar de forma inmediata con quienes habían roto las negociaciones.

Por su parte, el Presidente Bolaños se refirió a su gestión como Presidente Pro Tempore de Centroamérica y al futuro del proceso de integración regional; historió sobre el estancamiento en la consolidación del proceso de integración económico y le nuevo vigor e impulso que se había brindado a dicho proceso; destacó la reciente firma del Convenio sobre Bienes y Servicios y a la iniciativa para la desaparición de las aduanas en Centroamérica; destacó las negociaciones multilaterales de Centroamérica con Estados Unidos para alcanzar un TLC, lo mismo que un Acuerdo de Asociación Comercial con la Unión Europea.

El Presidente Bolaños dijo que participaría en la Toma de Posesión del Presidente Pacheco (Costa Rica) y que después lo haría en la Cumbre Unión Europea-América Latina y el Caribe, para lo que se realizaría una reunión de coordinación con sus colegas centroamericanos, para fijar una posición regional.

El Embajador de El Salvador compartió rápidamente la experiencia en su país de los miembros del sindicato estadounidense (AFL-CIO) y su oposición al TLC entre Centroamérica y EEUU; el Presidente Bolaños comentó que sería el Presidente Bush quien debería sortear las dificultades que se puedan presentar.

El Embajador de Costa Rica, elogió el mensaje del Presidente Bolaños al cumplir 100 días de su gobierno; se refirió a la reunión sostenida entre el Vicepresidente José Rizo Castellón con el Presidente electo, don Abel Pacheco y exteriorizó, que el Presidente Pacheco deseaba visitar cuanto antes al Presidente Bolaños, lo que fue bienvenido por parte del Presidente Bolaños.

El Embajador de República Dominicana, agradeció a la Presidencia Pro Tempore que ejerce Nicaragua, por haber incluido a su país en las "*X Reunión China-Centroamérica*".

El Embajador de Colombia, agradeció el respaldo regional y particular de Nicaragua, en el proceso de pacificación que se ejecuta en su país.

Por su parte el Embajador de Venezuela agradeció la solidaridad del gobierno de Nicaragua frente a la reciente crisis ocurrida en su país; reiteró el interés del gobierno venezolano por suscribir los Acuerdos que se encuentran pendientes, como el Acuerdo Energético de Caracas y solicitó que se procure conceder las entrevistas que ha solicitado para personeros de su país, interesados en respaldar iniciativas de desarrollo en Nicaragua. El Presidente Bolaños aceptó, y reiteró el respaldo al respeto al orden constitucional en Venezuela.

El Embajador argentino, agradeció el respaldo de Nicaragua ante la crisis que vive su país, reiterando, que –a pesar de la crisis- su país continuará con su cooperación horizontal a Nicaragua.

El Embajador de Guatemala felicitó al Presidente Bolaños por su mensaje a los 100 días de su gobierno, y destacó el extraordinario impulso al proceso de integración que el Presidente Bolaños ha dado.

El Embajador de México, felicitó igualmente al Presidente Bolaños por su discurso a la nación y reiteró el respaldo de su país a Nicaragua.

La Embajadora de Panamá presentó a la directiva del GRULAC; (Chile, Presidente; México, Tesorero; Panamá, Secretaria;) y felicitó al Presidente Bolaños.

El Embajador de Chile, al finalizar la reunión, expresó el interés del GRULAC de compartir un almuerzo o una cena con el Presidente Bolaños, en su honor por su toma de posesión, lo que fuera aceptado por el Presidente de la República.

El Canciller Caldera, -con relación al tratado con Chile-, dijo que se había roto el equilibrio y que había que resolver las diferencias en el acuerdo bilateral con el tema del azúcar.

El Embajador Dupré dijo que el Acuerdo entre Chile y Centroamérica constaba de 2 capítulos: Servicios e Inversión y que se había acordado (de forma verbal) tocar el tema del azúcar y que ya Chile había alcanzado acuerdos con el resto de países de Centroamérica, con excepción de Nicaragua. El Presidente Bolaños confirmó el interés de Nicaragua por lograr finalizar las negociaciones.

**Elaborado: Avil Ramírez  
Secretaría Privada de la Presidencia de la República**